



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 12 de diciembre de 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p>@DefensaEc  #DefensaNoticias Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador Comprometidos por la seguridad en todo el territorio nacional. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC Llegó la #Navidad 🎄 a los Museos de la Defensa 🏠 👉 Los visitantes disfrutaron de los recorridos guiados en el #AntiguoCírculoMilitar. 👉 Nos dejaron hermosos mensajes navideños. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>La iglesia católica será acompañante permanente de diálogos de paz con el ELN. El Comercio La Iglesia católica será acompañante permanente de los diálogos de paz entre el Gobierno de Colombia y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) que tienen lugar en Caracas, anunció este domingo la Oficina del Alto Comisionado para la Paz (OACP). Ver más</p>	
<p>El 48% de adolescentes infractores cumple una condena en el país. Primicias Un informe Consejo Nacional para la Igualdad Intergeneracional de Niños, Adolescentes y Adultos Mayores (CNII) advierte de la falta de rehabilitación para estos jóvenes. Actualmente en Ecuador hay 368 adolescentes, desde los 13 años, que cumplen una condena por diferentes delitos. Ver más</p>	
<p>Los 'Miami Boys' incursionaron en el cambio de bolívares por dólares. Primicias Ernesto Weissón y Fernando Martínez, procesados en Estados Unidos por la estafa de Biscayne Capital, usaron el dinero que los clientes invertían con ellos para cambiar bolívares por dólares. El negocio y consiguiente desfalco de Biscayne Capital y los "Miami Boys" no estuvo centrado solamente en lo inmobiliario. Ver más</p>	
<p>Dudas y desconfianza en la justicia ecuatoriana tras polémicas sentencias. Primicias El exvicepresidente Jorge Glas, nuevamente, busca que las condenas de ocho años (caso Sobornos) y de seis años (caso Odebrecht) se unifiquen. De esta manera, la pena más alta absorberá a la menor. Ver más Nota referente: El Universo</p>	
<p>La vigilancia de las cárceles está bajo reserva del SNAI. Expreso Este lunes 12 de diciembre de 2022, se cumplen 12 días del anunciado funcionamiento del sistema de control y monitoreo para las 36 cárceles del Ecuador. El proyecto consta de cámaras de distintos tipos de alcance, sistemas de grabación y equipos de control de desplazamiento de personas privadas de libertad (PPL). Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 12 de diciembre de 2022

Este 18 de diciembre finaliza el censo poblacional en el país. La Hora
Valencia celebra sus 67% es el avance aproximadamente que llevan en trabajo de territorio a nivel nacional.



QUEVEDO • La inseguridad y la ausencia de las personas en algunos hogares, son algunas de las dificultades con las que se encuentran las personas que llevan a cabo el censo. Pese a ello, han continuado usando como alternativa ir acompañados de militares y policías. [Ver más](#)

@FFAAECUADOR

#Guayas

Las Fuerzas Armadas del Ecuador realizan permanentes operaciones militares nocturnas de control de armas, municiones y explosivos, con la finalidad de garantizar la seguridad de la ciudadanía. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Esmeraldas

@FFAAECUADOR

intensifican las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en el Sector La #Guacharaca, se aprehendió a un ciudadano, que tenía en su poder;



✓01 Arma de fuego Cal. 38 mm.

✓09 Municiones Cal.38 mm.

✓01 Teléfono celular. [Ver más](#)

@DiarioExtraEc

#Manta: ¡DISPARARON HASTA A LA POLICÍA! 🚓🚔 La madrugada de este 11 de diciembre, sujetos atentaron contra la vida de Jair, el hijo de José Adolfo Macías Villamar, conocido como Fito, líder de la organización criminal, Los Choneros. Utilizaron granadas y lograron escapar. [Ver más](#)



Nota referente:

[Primicias](#)

COYUNTURA

Precios altos y reforma tributaria impulsaron récord de recaudación. Primicias

La recaudación de impuestos sumó USD 14.015 millones entre enero y noviembre de 2022, según el Ministerio de Finanzas. Es la cifra más alta desde 2015. A un mes de que termine 2022, la recaudación de impuestos alcanza cifras récord que no se veían desde 2015. [Ver más](#)



Las heridas del aluvión no cicatrizan: “Ha sido un año trágico” Primicias

Cuando llueve, Segundo Charco teme que ocurra una nueva desgracia. No ha podido arrancarse de la cabeza lo que él y su familia vivieron aquel 31 de enero de 2022, cuando un aluvión sepultó a 28 personas y cubrió de lodo las casas de La Comuna y La Gasca. [Ver más](#)



Casi el 90% de la flota de vehículos de Emaseo cumplió su vida útil. Primicias

La recolección de la basura es una de las tareas más difíciles que tiene el Municipio de Quito. Y es que los tres millones de habitantes que tiene la capital producen 2.200 toneladas de basura cada día. [Ver más](#)



Cuatro leyes son las prioridades antes de la vacancia en la Asamblea Nacional. El Comercio

Cuatro proyectos de ley son los temas prioritarios para la Asamblea Nacional, a una semana de acogerse al segundo y último receso legislativo de este 2022 por 15 días. Se trata de la Ley de Transformación Digital, las reformas a la Ley de Seguridad, la Ley para la Disciplina Militar y las reformas a la Ley de Movilidad Humana. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 12 de diciembre de 2022

<p>Acusados en el caso Las Torres aguardan la decisión de los jueces. El Comercio Tras ocho meses, el juicio del caso Las Torres llegó a su fin. Ahora, el excontralor Pablo Celi, el exgerente de Petroecuador Pablo Flores y nueve procesados más por presunta delincuencia organizada aguardan la resolución de un Tribunal de la Corte Nacional, sobre su inocencia o su culpabilidad. Ver más</p>	
<p>IESS: ¿cuál es el máximo valor que puede recibir una persona por jubilarse en Ecuador? El Universo Cuando una persona cumple la edad o el tiempo de aportación necesario puede optar por jubilarse, por lo cual recibirá una pensión mensual de por vida. Esto solo se da en el Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social. Ver más</p>	
<p>Fiscalía investiga un posible peculado ocurrido en la contratación de dos empresas en España que brindaron asistencia legal a migrantes ecuatorianos. El Universo Un proceso previo de investigación es lo que la Fiscalía abrió el viernes último para analizar la existencia de irregularidades en el pago que superaría los \$ 4 millones realizado durante el gobierno de Rafael Correa a las empresas Kinema y Mi País Consultores. Ambas empresas habrían sido contratadas para brindar asistencia legal a migrantes ecuatorianos en España. Ver más</p>	
<p>La campaña electoral por el referéndum va definiendo las primeras posturas por el Sí y el No. El Universo Durante 31 días el país vivirá una mezcla de campañas electorales en las que los sujetos políticos buscarán posicionar el voto por tres alternativas en los comicios convocados para el 5 de febrero del 2023: para el Sí o el No por el referéndum; para los candidatos a los gobiernos locales; y, para los candidatos a las siete vocalías del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS). Ver más</p>	
<p>Ecuador, entre los países con el salario mínimo más alto de la región para el 2023. El Universo Varios países en Sudamérica ya tienen fijado aumentos salariales para la población. Estas medidas muchas veces van acompañadas también de un incremento en el costo de vida. El Gobierno anunció que un aumento en el salario básico para el 2023, ubicándolo en 450 dólares lo que lo convierte en uno de los tres más altos en la región. Ver más</p>	
<p>“Sobornos” derivó en investigaciones por tráfico de influencias, concusión, lavado de activos y cohecho. La Hora Jorge Glas, exvicepresidente de la República, está a pocas horas o días de que se le conceda el beneficio de la unificación de penas y que quede en firme la prelibertad que le garantizó, el pasado 28 de noviembre de 2022, el juez Emerson Curipallo, de la Unidad Penal de Santo Domingo de los Tsáchilas. Ver más</p>	
<p>El cuento chino sobre la supuesta condonación de más de \$20.000 millones en impuestos a los grandes grupos económicos durante los Gobiernos de Moreno y Lasso. La Hora Desde sectores políticos y sociales existe toda una campaña para posicionar la idea de que en los gobiernos de Lenín Moreno y Guillermo Lasso se perdonaron impuestos por más de \$20.000 millones a los llamados grandes grupos económicos. Ver más</p>	
<p>Los partidos solapan su manifiesta precampaña. Expreso Entre bomberos no se pisan la manguera dice el viejo adagio popular que, según expertos, bien podría calzar en la precampaña electoral de las seccionales de 2023. Una práctica que aunque es criticada, también es ejercida por las diferentes organizaciones políticas que buscan, a toda costa, adquirir una ventaja electoral. Ver más</p>	
<p>27 años de cantonización este martes 13. La Hora El desfile cívico y militar será en la avenida 13 de Diciembre, la sesión solemne en el coliseo Fluminense. VALENCIA • Eventos culturales deportivos, y demás se han desarrollado previo a la celebración de los 27 años de cantonización de denominado cantón “Valencia Agrícola”. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 12 de diciembre de 2022

OPINIÓN

Consejo de la Judicatura, la joya de la corona. Santiago Basabe. Primicias

Ocupar la presidencia del organismo de control y administración de la justicia, que en Ecuador se denomina Consejo de la Judicatura, es uno de los cargos más importantes en países corruptos y con instituciones políticas endebles. [Ver más](#)



A pesar de todo, Quito sigue siendo la Carita de Dios. Valentina Febres Cordero. Primicias

Cuando era chiquita, en Quito estaban las cosas importantes: vivían ahí mis abuelos, atendían los doctores y se desarrollaban los actos culturales. Para mí, Quito era una señora elegante y glamorosa. Se ponía zapatos rojos de tacón y un vestido azul, collar de perlas y aretes de zafiro. [Ver más](#)



La crisis en El Comercio. Farith Simon. El Comercio

Nuevamente me he preguntado si debo mantener esta columna semanal. Los problemas económicos por los que atraviesa El Comercio, las acusaciones que se hacen al actual propietario, el despido de muchos colaboradores, el no pago de las indemnizaciones laborales, salarios atrasados, la no circulación en su versión impresa, algo que no tiene antecedente, reavivaron mis dudas. [Ver más](#)



Golpe duro a corruptos. Miguel Rivadeneira Vallejo. El Comercio

Lo ocurrido la semana pasada en Latinoamérica representa un golpe duro a políticos corruptos de la región, autoproclamados de izquierda y del socialismo del siglo 21, que fracasaron en sus administraciones, no solucionaron los problemas económicos y sociales de sus pueblos, pero sí saquearon los recursos en nombre y representación de electorados ingenuos. Con un denominador común: cuestionan a la prensa porque les resultan incómodas las investigaciones de sus pillerías. [Ver más](#)



¿Por qué con China? María Paz Jervis. La Hora

El mundo está cada vez más interconectado y el comercio no es la excepción. Sobre todo, la digitalización de nuestra vida nos lleva a consumir productos de otros mercados, más allá de nuestras fronteras. Con frecuencia tendemos a pensar que celebrar acuerdos comerciales con los grandes países y grandes mercados del mundo puede suponer una desventaja para nuestro pequeño país y nuestro pequeño mercado. Pero no necesariamente es así. [Ver más](#)



¿Quiénes propician la violencia? Manuel Castro M. La Hora

El Ecuador está desesperado por la insurgencia de la violencia. Algunas personas piden a gritos que la fuerza sin límites la reprima, exigen gobernantes duros, fuerza pública violenta y sin entrañas, única forma de salvar al país de la inseguridad. Mas la violencia proviene de los malos gobernantes y de los pésimos jueces. Desde luego sin olvidar las injusticias sociales, pero que no buscan la violencia por la violencia o por obtener beneficios ilegales, sino igualdad, equidad, trabajo, en fin justicia. [Ver más](#)



Cambalache. León Roldós. El Universo

De su compositor, Enrique Santos Discépolo (Buenos Aires, 1901-1951) se ha dicho que no componía sus canciones "después de tomarse un par de ginebras" sino que "preparaba sus letras con el buril de poeta, para quien ninguna palabra es igual a otra, aunque se le parezca". [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 12 de diciembre de 2022

RADIO Y TELEVISIÓN

Revocan el permiso de vuelo de globos en el festival de la Mitad del Mundo. Teleamazonas	
Los crímenes continúan ocurriendo en Guayaquil. Teleamazonas	
Hijo de alias Fito líder de la banda de Los Choneros, fue víctima de un atentado. Teleamazonas	
Ocho detenidos por presunto delito de asociación ilícita y tráfico de influencias. Teleamazonas	
Actualmente la cifra de vacunas aplicadas al día alcanza los 1.000. Ecuavisa	
Votación para eliminación de la visa Schengen fue postergada. Ecuavisa	
Cinco personas fueron asesinadas en Guayaquil en menos de 8 horas. Ecuavisa	
Hijo de alias "Fito" fue atacado a balazos y explosivos en Manta. Ecuavisa	
Jueces conceden recursos que han dejado en libertad a sentenciados. Ecuavisa	
SNAI y Fiscalía cuestionan fallo que dejó en libertad a Daniel Salcedo. Ecuavisa	
Desde el lunes nuevo reajuste en precio de combustible. TC	
Suspenden exhibición de globos en la Mitad del Mundo. TC	
Roberto Izurieta es nuevo embajador de Ecuador en Chile. TC	
Asesinado por evitar el robo de su vehículo en Esmeraldas. TC	
Vicepresidente inaugura Escuela de policía en Cuenca. TC	